

# Consulta Popular: la principal consigna de las marchas en el país

Las manifestaciones por el Día del Trabajo se desarrollaron en, al menos, 200 municipios de Colombia y no se reportaron alteraciones del orden público.

Con información de El Colombiano y Vanguardia

Miles de colombianos conmemoraron ayer el Día Internacional de los Trabajadores, con movilizaciones en todo el país, lideradas por las centrales obreras y los propios ciudadanos.

En esta oportunidad, una de las premisas de la jornada fue el respaldo a la Consulta Popular que promueve el Gobierno nacional para la aprobación de los 12 puntos que abogan por una reforma laboral, tras el hundimiento del proyecto en el Congreso.

De acuerdo con el presidente de la República, Gustavo Petro, al menos en 200 municipios de Colombia se desarrollaron marchas para reclamar mejores condiciones laborales, como lo plantea su consulta.

El ministro de Defensa, el general (r) Pedro Sánchez, fue el encargado de instalar el Puesto de Mando Unificado desde donde estuvieron haciendo monitoreo a las movilizaciones, en las que no se registraron alteraciones del orden público.

“

**Queremos recuperar los derechos de los trabajadores. Que se pague el recargo nocturno desde las seis de la tarde; que se pague el doble dominical y festivos, que el contrato a término indefinido sea la norma, la regla y no la excepción”**,

Alejandro Toro Ramírez, representante a la Cámara por Antioquia.

## Panorama en las ciudades

Bogotá se movilizó masivamente en la jornada de ayer y concentró el mayor número de manifestantes, principalmente de la comunidad indígena, que llegó desde hace varios días a la capital.

Los movimientos indígenas exigieron también el cumplimiento de los acuerdos pactados con el Gobierno nacional, meses atrás.

En la ciudad se establecieron por lo menos cinco puntos de encuentro para quienes

salieron a marchar. El punto de llegada de todas estas movilizaciones fue la Plaza de Bolívar, después del mediodía, donde el presidente los recibió, acompañado por la espada de Bolívar.

En Santander, organizaciones como la Central Unitaria de Trabajadores, CUT Santander, y el Sindicato de Educadores de Santander, SES, promovieron las manifestaciones a las que se unieron centenares de trabajadores.

Los asistentes marcharon pacíficamente por las principales vías del centro de la ciudad y se concentraron sobre la calle 36, en el Parque García Rovira.

Además, desarrollaron algunos actos cul-



La Plaza de Bolívar, en Bogotá, congregó a miles de manifestantes, incluida la minga indígena. / Foto cortesía



Cientos de cartageneros salieron a apoyar la manifestación. Foto El Universal



Agremiaciones periodísticas del Atlántico marcharon este jueves. / Foto El Universal

turales en apoyo a la movilización, como un llamado a la reivindicación de sus derechos laborales.

Sin embargo, conforme avanzaba la jornada, pequeños grupos se apartaron de la movilización principal para pintar consignas agresivas, muchas de ellas ajenas al espíritu de la fecha.

En Cali, según reportaron medios de comunicación como El País, se congregaron unas 40.000 personas que escucharon la intervención del presidente, antes de radicar oficialmente la consulta en el Senado.

En Medellín, por su parte, los sindicatos organizaron dos movilizaciones que concluyeron en el Parque de los Deseos.

Hacia las 10:00 de la mañana, salieron del Parque Obrero de Boston unas 5.000 personas de centrales obreras y sindicatos, que llegaron en calma al Parque de las Luces, con consignas sobre la Consulta Popular y las reformas que impulsa Gustavo Petro.

En Bolívar, Hernando Samudio, ejecutivo de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), aseguró que la movilización envió un mensaje claro al Congreso sobre la necesidad de avanzar con la reforma laboral. “Ahora vamos a compartir una gran integración obrero popular donde haremos pedagogía sobre los comités de impulso para aprobar esa Consulta Popular en busca de la reivindicación de los trabajadores y el pueblo colombiano”, dijo.

## Ministra de Ambiente marchó con la minga indígena

Una de las particularidades de la jornada de movilizaciones de ayer la protagonizó la ministra de Ambiente, Lena Estrada, quien luciendo algunas prendas e indumentaria propia de su comunidad indígena, acompañó el recorrido que hizo la minga en Bogotá.

La funcionaria defendió la Consulta Popular que promueve el Gobierno y dijo que esta es una posibilidad para “cerrar brechas”.

“Hoy nuestro Gobierno va a poner las preguntas de la Consulta Popular en el Congreso de la República. Es una consulta en la que se le hace la convocatoria a toda la población colombiana porque necesitamos mejores condiciones de trabajo, condiciones dignas para que podamos cerrar las brechas que tiene esta sociedad”, precisó Estrada.

La ministra es miembro de la co-

munidad indígena uitoto M+n+k del Amazonas.

“Esto es Colombia, la diversidad, la fuerza y también las reclamaciones por esas brechas que debemos cerrar porque necesitamos tener igualdad y aunque se viva en la periferia, se viva en los territorios, allá hay otras complicaciones, otras dificultades que este Gobierno Nacional debe solucionar”, advirtió.

Los ministros de Trabajo, Antonio Sanguino, y del Interior, Armando Benedetti, también se unieron a las marchas de ayer para alentar a los colombianos a ponerse del lado de la Consulta Popular.

“Un gran torrente humano de trabajadoras y de trabajadores nos vamos a hacer valer y nos vamos imponer en la consulta popular”, manifestó Sanguino, quien marchó en Bogotá.



Los representantes del Gobierno también se unieron a las movilizaciones. / Foto cortesía



## COMFAORIENTE EPS-S

Invita

En cumplimiento a lo establecido en la Ley 1122 de 2007, Decreto 682 de 2018 y la Circular Externa 008 de 2018, la Caja de Compensación Familiar del Oriente Colombiano – COMFAORIENTE ha programado Audiencia Pública de Rendición de Cuentas de COMFAORIENTE EPS-S y COMFAORIENTE IPS, correspondiente al periodo comprendido desde el 1 de enero de 2024 al 31 de diciembre 2024, que se realizará tanto presencialmente como en transmisión virtual.

El siguiente es el link del microsítio de rendición de cuentas donde podrá encontrarse el informe de Rendición de Cuentas:

<https://comfaorientecol.com/eps-rendicion-cuentas/>

Igualmente se informa que la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas se llevará a cabo en la siguiente fecha y lugar:

**Día:** Jueves 22 de mayo de 2025

**Hora:** 2:00 p.m.

**Lugar:** Auditorio Principal de COMFAORIENTE  
Avenida 2 # 13-75 Barrio La Playa, Cúcuta

Link de conexión Virtual: <https://www.youtube.com/@MrComfaorientecol>

**OMAR PEDRAZA FERNÁNDEZ**  
Director Administrativo ComfaOriente

Vigilado Supersalud

Vigilado Supersubsidio